

MIÉRCOLES 25 DE ENERO DE 2017

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

CONSTITUCIÓN DE PARTIDOS POLÍTICOS LOCALES

COLUMNA BAJO RESERVA

En puerta, surgimiento del nuevo partido Convergencia Querétaro. Nos comentan que hoy por la mañana el Partido de Convergencia Querétaro, que está impulsando la familia Aguilera, de la cual forma parte José Luis Aguilera Rico, Secretario del Trabajo, presentará su solicitud de registro ante el IEEQ. Todo indica que les darán luz verde para que se conformen en un instituto político que vivirá de las prerrogativas, tan peladas por muchos, pero que únicamente benefician a unos cuantos. (EUQ, 2)

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

IRÁ PAN VS. DIPUTADOS PLURINOMINALES

Por Diego Rodríguez

La fracción parlamentaria del PAN apoya la disminución de legisladores federales y locales, sentenció el diputado albiazul, Antonio Rangel Méndez, quien no obstante, dijo, la propuesta manifestada por el PRD en el tema es “inconstitucional”. Rangel Méndez dijo que por el momento no es posible proceder con la aprobación de una ley que disminuya la cantidad de diputados elegidos por la vía plurinominal, debido a una determinación de la SCJN, por lo que manifestó que se debe continuar a la espera de las determinaciones que se concluyan en el Congreso de la Unión en la material (AM, 7)

PARTIDOS POLÍTICOS

MORENA

PRECIO DEL GAS AUMENTÓ 18%, ACUSA MORENA

El líder estatal de Morena, Carlos Peñafiel Soto, puntualizó que según los resultados obtenidos con la aplicación de un sondeo realizado por militantes, en el municipio de San Juan del Río, diciembre pasado a la fecha, el gas incrementó 18.48 por ciento en su costo. (CQ, 17)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: INVERSIÓN DE EU NO MENGUA

Por Iris Mayumi Ochoa

Estados Unidos confía en Querétaro y Querétaro en Estados Unidos, por eso este año esperamos la llegada de 18 mil millones de pesos al estado, de los cuales el 50 por ciento es de capital norteamericano, reconoció el gobernador Francisco Domínguez Servián, al inaugurar el Centro de Entrega Regional para Servicios de Tecnología y Consultoría de Deloitte Consulting Group, que anunció su llegada a la entidad el pasado mes de septiembre, con inversión proyectada de 380 millones de pesos para el 2020 y la generación de mil empleos. (DQ, principal)

MIÉRCOLES 25 DE ENERO DE 2017

AM: SALTA LA INFLACIÓN EN QUERÉTARO

Por Guillermo Contreras

Querétaro tuvo un “salto” en el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) al pasar de -0.48 por ciento, durante la primera quincena del año 2016, al 1.03 por ciento en el mismo período de tiempo referido, pero de 2017. Dicha información fue difundida a través del Instituto Nacional de Estadística Geografía (Inegi); sin embargo, a nivel nacional, la entidad reportó una variación por debajo de la media nacional. (AM, principal)

EUQ: AUMENTAN 1.03% LOS PRECIOS EN QUERÉTARO: INEGI

Por Francisco Flores

Durante la primera quincena de enero se observó en la ciudad de Querétaro un repunte en la inflación, debido a que el precio de los energéticos, entre ellos gas natural y gasolinas, junto con las tarifas autorizadas por el gobierno registran un alza de 8.88% en promedio, informó el Inegi. (EUQ, principal)

N: HAY 18MMDD: FD

Por Tina Hernández

El gobernador Francisco Domínguez Servién anunció, durante la instalación del Centro de Entrega Regional para las Américas y Foro de Innovación y Tecnología “Deloitte” en Querétaro, con 10 mdd, que se cuenta con 18 mil millones de dólares de inversiones en cartera para este año. (N, principal)

PA: INCUMPLE PANCHO A LA UAQ: RECTOR

Por Redacción

A través de XHUAQ, el rector de la UAQ, Gilberto Herrera Ruiz, denunció el incumplimiento del gobernador Francisco Domínguez Servién, al prometer a la UAQ un incremento presupuestal de 17% que fue de 4.4 realmente. (PA, principal)

PODER EJECUTIVO

INVERSIÓN DE EU NO MENGUA

EU confía en Querétaro y Querétaro en EU, por eso este año esperamos la llegada de 18 mmdp al estado, de los cuales el 50% es de capital norteamericano, reconoció el gobernador Francisco Domínguez Servién, al inaugurar el Centro de Entrega Regional para Servicios de Tecnología y Consultoría de Deloitte Consulting Group, que anunció su llegada a la entidad el pasado mes de septiembre, con inversión proyectada de 380 mdp para el 2020 y la generación de mil empleos. (DQ 1 y 2, AM 10, EE 18, CQ 8, PA 4, EUQ 4, N 1, EUQ 1, PA 2)

PEDIRÁ FDS PARTICIPAR EN DIÁLOGO POR TLCAN

Por Cecilia Conde

El gobernador Francisco Domínguez Servién aseveró que, para proteger los intereses de Querétaro, buscará participar en los “cuartos de estrategia” que se pudieran abrir por la renegociación del TLCAN. (AM, 1 y 10)

SIN ACTIVIDAD DELICTIVA DEL CÁRTEL DE SINALOA EN QRO: FDS

La información que tiene el gobierno estatal, referente a la detención de Juan José Esparragoza el “Azul” es que hace 20 años tenía un rancho en Querétaro; sin embargo, fue incautado por las autoridades federales y después lo recuperaron vía judicial y lo vendieron, así lo informó el gobernador Francisco Domínguez Servién. Igualmente,

MIÉRCOLES 25 DE ENERO DE 2017

aseveró que la administración estatal no ha detectado que Juan José Esparragoza “el negro”, realice actividades ilícitas en el estado. (AM 5, N 1, CQ 7, PA 4, EUQ 4)

EXISTEN CANDADOS PARA EVITAR INVERSIONES ILÍCITAS. SEDESU

Por Andrea Martínez

Marco del Prete Tercero, titular de la SEDESU, explicó que existen diversos candados establecidos por la SHCP y la CNBV para evitar inversiones ilícitas en el país. Lo anterior, luego de que tras la detención de Juan José “El Negro” Esparragoza, hijo de “El Azul” y uno de los principales líderes del Cártel de Sinaloa, se dio a conocer que administraba los recursos financieros de la organización delictiva, mismos que presumiblemente invertía en la compra de bienes en varios estados, entre ellos, Querétaro. (CQ, 7)

INCREMENTARÁ LA INVERSIÓN PARA CARRETERAS Y ESCUELAS

Para obras de carretera y de infraestructura en escuela se incrementaron los montos de inversiones de la administración estatal, así lo informó Fernando González Salinas, titular de la CEI, quien explicó que en el caso de obras educativas, el presupuesto incrementó 15%, aunque no especificó el porcentaje para carreteras, adelantó que realizarán 28 obras. (AM 9, DQ 7, EUQ 6, CQ 18, N 3)

AVANZA EL SISTEMA ÚNICO DE BENEFICIARIOS SUBEQ EN QRO.

Agustín Dorantes Lámbarri, titular de la SEDESUQ, presidió la reunión con los enlaces encargados de los padrones de beneficiarios en las distintas dependencias de gobierno, con lo cual informó que se avanza en la creación del Subeq, que permitirá entre otras cosas, evitar duplicidad en los beneficiarios de programas sociales. (AM 6, N 6)

CERTIFICAN EN ESTADOS UNIDOS EL CERESO DE SAN JOSÉ EL ALTO

La ACA anunció, en Santa Antonio, Texas, la acreditación de 17 cárceles de México, por lo que 58 centros penitenciarios cuentan ya con certificación, entre ellos del Centro de Readaptación Social de San José El Alto, Querétaro. (PA ,1)

EN QUERÉTARO, “TOTAL IMPUNIDAD” EN LA VIOLACIÓN A DERECHOS HUMANOS: OMBUDSMAN

Por Mariana Chávez

El presidente de la DDHQ, Miguel Nava Alvarado, denunció en el estado gobernado por el panista Francisco Domínguez Servién los derechos humanos están en crisis permanente, por la resistencia de las autoridades a respetarlos. Acompañado por víctimas de violación a sus garantías fundamentales, señaló que la defensoría ha formulado seis recomendaciones al gobierno estatal, y en ninguna se ha reparado el daño. Añadió que hay servidores públicos que ya fueron objeto de una recomendación y “vuelven a repetir violaciones a las garantías fundamentales”. Entre los casos de personas afectadas está el de José Carmen Bernal García, quien ingresó al Hospital General de Querétaro el 3 de septiembre de 2015 por una cirugía de vesícula y resultó con el páncreas y pulmón perforados, extracción de 70% de su intestino y una pierna amputada. Sobre la víctima, Nava dijo que “trataron de comprarla con 20 mil pesos para que se desistiera de sus acciones”, por lo que le otorgaron medidas cautelares ante el hostigamiento. (LJ, 6)

MIÉRCOLES 25 DE ENERO DE 2017

PODER LEGISLATIVO

EN LA MIRA: VIGILAN DESEMPEÑO

Por Andrea Martínez

Darío Malpica, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) en la entidad informó que continuará la evaluación del desempeño legislativo, por lo cual en las próximas semanas, además de revisar la asistencia y puntualidad, se calificará la cercanía de los diputados con la ciudadanía y transparencia en el manejo de los recursos públicos. (CQ, 4)

DIPUTADA SE DESLINDA DE USO DE ANIMALES MUERTOS

Por Patricia López

La diputada local Daesy Hinojosa Rosas se deslindó de la manifestación que realizaron este fin de semana integrantes de la organización Animal Heroes, en la que mostraron animales muertos para protestar por la falta de responsabilidad de los dueños que evitan cuidarlos o esterilizarlos. (AM 4, DQ 4, CQ 5, EUQ 4)

PROPONE SALAS LIMITAR A 4 AÑOS LICENCIAS DE EJECUCIÓN DE OBRAS

Por Patricia López

Las licencias de ejecución de obras podrían tener un plazo de dos años con una prórroga de otros dos años, para que los fraccionamientos no puedan tardar más de cuatro años en entregarse a las autoridades municipales, propuso el diputado local Eric Salas González. (DQ, 3)

CON PLACA, RENDIRÁ HOMENAJE AL CONSTITUYENTE

Como parte de la conmemoración del centenario de la Constitución de 1917, la LVIII Legislatura local rendirá un homenaje a los promulgadores de la Carta Magna, con la instalación de una placa conmemorativa en el salón de pleno del Congreso del Estado, informó la diputada Carmelita Zúñiga Hernández, Presidenta de la Comisión de Gobernación y Asuntos Electorales. (AM 7, PA 1, DQ 1 y 4)

URGE REGULAR SUELDOS DE FUNCIONARIOS: BGU

Por Irán Hernández

Braulio Guerra Urbiola, diputado federal del PRI dejó en claro que la autonomía de los municipios no es una excusa para evitar regular el sueldo de los funcionarios de primer nivel, tras mencionar que trabaja en una iniciativa de Ley de Remuneraciones de los Servidores Públicos. (CQ, 4)

URGE REINGENIERÍA DEL SISTEMA PARLAMENTARIO

Es necesaria una reingeniería del sistema parlamentaria expresó el diputado federal, Braulio Guerra Urbiola, ante empresarios de la Coparmex; el legislador propuso que en el marco del Centenario de la Constitución, se impulse un rediseño del sistema parlamentario que hoy, afirmó se encuentra obeso, poco eficiente y lento. (DQ 4, N 4)

LE REPROCHA BRAULIO A MARCOS COMPRAR FORD

Por Fernando Venegas Ramírez

Luego de que PLAZA DE ARMAS revelara la adquisición de una flotilla de camionetas tipo pick up de la marca Ford por parte del Municipio de Querétaro, que serán destinadas a la Secretaría de Seguridad Pública Municipal, y ante las afirmaciones de Marcos Aguilar Vega en el sentido de pedir prudencia y no lanzar insultos hacia la iniciativa

MIÉRCOLES 25 DE ENERO DE 2017

privada, el diputado federal, Braulio Guerra Urbiola, le respondió que los tres niveles de gobierno deben valorar el apoyo más a empresas que jalen con México. (PA, 1)

MUNICIPIOS

VUELVEN A PROTESTAR POR PARQUÍMETROS EN EL CENTRO

Integrantes de la Asociación de Empresarios Históricos en Querétaro se manifestaron una vez más para exigir la no instalación de parquímetros. Alfredo Serrano acusó a la administración municipal de generar un “negocio” en torno a los estacionamientos a través del cual se beneficia a una compañía concesionaria y se perjudica a los residentes de la zona. (AM 4, DQ 11, PA 8)

AUTORIZAN CONSTRUIR ESTANCIA EN UAQ

Hiram Villeda Rodríguez, Secretario de Obras Públicas del Municipio de Querétaro, informó que este miércoles iniciarán los trabajos de construcción de la estancia infantil de la UAQ, luego de que el INAH otorgó la licencia para iniciar la construcción de la obra, que tardará entre cuatro y cinco meses, con una inversión de 7 mdp. (DQ 1 y 3, CQ 3)

GOBIERNO CAPITALINO SUBASTARÁ VEHÍCULOS

Por Verónica Ruiz

El secretario de Administración del Municipio de Querétaro, Raymundo Gómez Ramírez, informó que el gobierno municipal subastará un segundo paquete de vehículos que cumplieron con su vida útil. (DQ, 9)

“Ardilla-gate” el primer caso del año

EL SECRETARIO DE GOBIERNO DEL MUNICIPIO DE QUERÉTARO, MANUEL VELÁZQUEZ PEGUEROS, INFORMÓ que la muerte de la ardilla registrada al interior de la Alameda Hidalgo es el primer caso de maltrato animal registrado en lo que va del año. (DQ 7, CQ 5)

OPERAN SIN REGISTRO 10 CASAS DE SALUD EN SJR

En el municipio de San Juan del Río hay al menos 10 casas de salud que operan sin el registro correspondiente de la SESEQ, sin embargo su funcionamiento es necesario debido a la carencia de servicios de este rubro, refirió la regidora de Salud, Dulce Romero Gallegos. (AM 3, EUQ 6)

POLICÍA FEDERAL UBICA UNA TOMA CLANDESTINA EN SJR

En un predio de la colonia Casablanca, en el municipio de San Juan del Río, fue localizada una toma clandestina, donde también fueron asegurados un tracto camión y un vehículo compacto; no hubo detenidos. (AM 2, CQ 19, N 4-B, EUQ 7)

INFORMACIÓN GENERAL

MARCHARÁ UNTA CONTRA LAS REFORMAS: OG

Con el objetivo de hacer patente su inconformidad con el aumento en los precios de los combustibles, unos mil campesinos acudirán a manifestarse a la CDMX el 31 de enero, informó Óscar Gutiérrez, delegado en Querétaro de la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas. (N 4, PA 8, EUQ 8)

MIÉRCOLES 25 DE ENERO DE 2017

BLINDAJE A LA QUERETANA

Por Laura Banda Campos

Preparan empresarios queretanos junto con el Gobierno del Estado, vía la SEDESU, la creación de un padrón de empresas queretanas con la intención de blindar y reforzar el mercado interno y hacer frente a las nuevas políticas del gobierno de EU, informó Darío Malpica Basurto, Presidente de Coparmex Querétaro. (DQ, 7)

AGREMIADOS DEL SUPAUAQ RECIBIRÁN \$2 MILLONES

Los dos millones de pesos del Sindicato Único de Personal Académico de la Universidad Autónoma de Querétaro (SUPAUAQ) que fueron resguardados en una cuenta de la institución serán entregados a los 1,800 agremiados que integran el organismo para garantizar transparencia en dicho recurso. Efrén Gorrostieta Hurtado, presidente de la Comisión de Hacienda del sindicato, señaló que al no tener un acuerdo al respecto de la legalidad del Comité Ejecutivo, se tomó la decisión de depositar la parte proporcional a cada docente sindicalizado en el afán de que sea la asamblea la que resguarde dichos recursos. (DQ 5, AM 9)

PEDIRÁN A CONSEJO UNIVERSITARIO RECONOCER A NURI VILLASEÑOR

Este jueves 26 de enero, el Consejo Consultivo y las Comisiones Autónomas del SUPAUAQ solicitarán al Consejo Universitario de la UAQ, durante sesión ordinaria, el reconocimiento del Comité Ejecutivo a que tiene como secretaria general a Nuri Villaseñor y se le tome protesta. (CQ 3, EUQ 5)

PROMETE MÁS SEGURIDAD EN BARES Y RESTAURANTES

Representantes del gremio restaurantero fortalecerán sus esquemas de seguridad y organización, con la finalidad de prevenir situaciones de riesgo entre los clientes y los trabajadores de los establecimientos, dio a conocer el vicepresidente de la Amemte, Antonio Rosas Carapia. (AM 3, CQ 19)

TRES NIVELES DE GOBIERNO CUMPLIERON: OBSERVATORIO

Con el Observatorio de la Construcción se ha detectado que tanto las dependencias municipales como las estatales y federales, cumplieron con publicar la información referente a las obras que realizaron en el último semestre de 2016, así lo informó Alejandra Vega Reyes, Presidente de la CMIC Delegación Querétaro. (AM 9, CQ 18, EFB 3)

ASEGURAN DROGA EN TRÁILER

Elementos de la Policía Federal División Caminos detuvieron un tráiler Kenwort placas 683P5, para una revisión de rutina y al notar el nerviosismo del chofer revisaron en la cabina, que había 160 paquetes de polvo blanco con las características de la cocaína, dando un peso de 150 kilos. Así ocurrió en el kilómetro 34 de la carretera federal 57, a la altura de la comunidad de El Jofre. (DQ 8, N 1)

COLUMNAS Y OPINIÓN

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

Estela Valenzuela, el poder tras el trono. Crisis. Marcos Aguilar Vega, alcalde de la capital queretana, es hoy, sin temor a equivocarme, el político con la peor imagen en el estado. Ello, a pesar de que el exdiputado local y federal ganó la elección con una gran ventaja al priista Manuel Pozo, que no logró conectar con el votante. Quizá, para el edil su principal fortaleza durante el proceso de 2015 es hoy su gran talón de Aquiles: comunicación y transparencia. Por un lado, la animadversión de Aguilar Vega a medios y periodistas que no se alinean a sus

MIÉRCOLES 25 DE ENERO DE 2017

intereses ha derivado en un enfrentamiento con medios como PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, a los que intenta bloquear no solo en su circulación, sino con clientes y anunciantes. Pero va más allá: reporteros de otros medios, como Salvador Castillo, Paulina Rosales, Mariana Villalobos y Tina Hernández han sido retirados de la fuente municipal a petición de la Oficina de Prensa de Marcos Aguilar Vega porque sus preguntas o notas molestaron al alcalde. El tema de fondo en el área de Comunicación Social del Municipio de Querétaro es la cabeza: Estela Valenzuela, vocera del edil desde hace más de 7 años, se ha convertido en el poder tras el trono y lo mismo gritonea a funcionarios como Mauricio Cobo Urquiza, secretario de Movilidad, que regaña al gabinete por dar entrevistas sin consultarla. Nadie se explica por qué Marcos Aguilar la mantiene en el cargo si, en buena medida, es la responsable de que su comunicación institucional y personal esté por los suelos. Revisemos, por ejemplo, los principales planteamientos de este Gobierno que, por estrategia o contenido de los mismos, le han reventado al panista en la cara: 1.- La concesión de recolección de basura fue una bofetada para los queretanos, habida cuenta que en ese tema destacábamos a nivel mundial y cada año recibíamos Escobas de Plata, Platino y oro. La decisión, avalada por el PRI en Cabildo, agravió a la sociedad por su opacidad, reflejada en negocio millonario de unos cuantos, al amparo de Red Ambiental, ligada íntimamente al panismo guanajuatense. En ese asunto, como en la concesión del Traslado de Residuos Sólidos, no operó correctamente el área de Comunicación Social, lo que agravó la crisis municipal, salpicada por sospechas de corrupción y moches. 2.- Para la concesión de Parquímetros, bicis compartidas, cicloestaciones, luminarias y anuncios espectaculares, pasó lo mismo. La opacidad y la falta de explicación por parte de las autoridades hicieron que, hoy día, la ciudadanía tome las calles para exigir la revocación de esas medidas. A pesar de ello, Marcos Aguilar no se ha cansado de tildar como “ardillas” o “el mismo grupito de siempre” a los inconformes. Nadie le explica que ese no debe ser el discurso de una autoridad que, por lo menos de saliva, debería asumirse como receptor de todas las demandas ciudadanas. 3.- A principios de su administración, PLAZA DE ARMAS reveló que Aguilar Vega había rentado un helicóptero para la Policía Municipal a un sobreprecio de 24 millones de pesos. Firmó un contrato de 40 millones de pesos por el mismo aparato que otro municipio del Estado de México arrendó antes en 16 millones. El alcalde salió a decir que había sido un error suyo y asumió las consecuencias políticas -que no legales- del negocio. Nadie en Comunicación Social le explicó que debió dejar el caso en manos de la Contraloría y sancionar a alguien. Otra vez la opacidad. 4.- Por esas mismas fechas, el edil se dio un “gustito” al comprar con “recursos propios” una Suburban blindada nivel cinco. Comunicación Social del Municipio hasta organizó a la prensa para mostrar el vehículo del alcalde, lo que llevó a la ciudadanía a preguntarse si la inseguridad en la capital era tan alta que lo obligó a utilizar un blindaje ¡nivel cinco! 5.- En diciembre de 2015, los policías municipales que anualmente eran apapachados con una comida a la que podían llevar familia, fueron recibidos de pie, con refrescos al tiempo y un sandwich. De nuevo, su área de Prensa dejó correr el asunto que a la postre estallaría con un paro de la Guardia Municipal. 6.- Otra de las decisiones anunciadas con bombo y platillo por Estela Valenzuela fue la pinta de puentes. Para ello, Comunicación Social convocó a medios y directivos para que acompañaran a Marcos, quien echaría a andar el programa de imagen urbana que tan solo en su primera etapa contemplaba gastar 15 millones de pesos, cifra que hoy se ha duplicado. La medida fue ampliamente criticada por los queretanos, que observaron un gasto innecesario ante demandas y necesidades más apremiantes. 7.- Desde el inicio de su Gobierno y hasta la fecha, los despidos de empleados han marcado también al Gobierno panista de Marcos Aguilar, subsecretarios, directores, jefes de área, trabajadores de limpia, burocracia de base y por honorarios, han denunciado abiertamente la violación de sus derechos laborales, al ser obligados a aceptar finiquitos y liquidaciones equivalentes a un 70, 50 y hasta 25 por ciento de lo que por ley les corresponde. Por el contrario, el alcalde ha ascendido a personajes que utilizó durante su campaña el área de prensa para atacar a periodistas y medios de comunicación como Carlos Silva, conocido en redes sociales como La Lengua de Dante, flamante secretario de Gestión. 8.- Lo que pareciera una burla, fue ampliamente difundido por la estructura de Comunicación Municipal: La capital fue “distinguida y reconocida” como la ciudad más limpia de

MIÉRCOLES 25 DE ENERO DE 2017

México, según Fundación Azteca. El “premio” fue tomado a chungra por la ciudadanía y permitió recordarle a los queretanos la ventajosa concesión otorgada por Marcos Aguilar y su Cabildo a empresarios vinculados con el panista Carlos Medina Plascencia. 9.- La inseguridad en el municipio de Querétaro ha escalado a niveles nunca antes vistos: robo de autos, casas, negocios, asalto a mano armada, riña, homicidios dolosos, secuestro y violación cohabitan con la ciudadanía, que ve acotados sus espacios de convivencia social. Pero el discurso del alcalde culpa a la anterior administración municipal y estatal de maquillar las cifras. Nadie, ni sus asesores de Comunicación Social, le han explicado a Marcos que se acabó el bono de perdón que los electores dan por un año aproximadamente a sus gobernantes. Es decir, la seguridad patrimonial y física es responsabilidad del presidente municipal, más preocupado por ver para atrás que adelante. 10.- La última: el Municipio de Querétaro decidió comprar una flotilla de camionetas Ford para convertirlas en patrullas de la Guardia Municipal. Nadie, ni sus comunicadores, le informaron al alcalde que esa empresa decidió retirar su inversión para una planta automotriz en San Luis Potosí, y que empresas y Gobiernos de otros estados decidieron no comprar más vehículos a la empresa automotriz como muestra de solidaridad y apoyo para quienes se quedaron sin los empleos que iba a generar. Pero sobre todo, para plantarse ante Donald Trump como un país unido. Por lo anterior, además de la soberbia y prepotencia de la coordinadora de Comunicación Social de Marcos Aguilar Vega, Estela Valenzuela, nadie se explica en dónde están las anclas que la mantienen al frente de esa delicada tarea que, como se puede observar con este breve recuento, ha dejado de cumplir su principal función: mantener y mejorar la imagen del Municipio y su autoridad, además de asesorarlo en el manejo de crisis y proyectos. Esos errores le ha costado al edil casi todo su capital político, que ya no piensa en reelegirse y busca acomodo desde la Ciudad de México en un espacio plurinominal en las listas del 2018. Contra viento y marea, Marcos Aguilar mantiene a su vocera como la poderosa consejera que lo mismo dilapida su otrora envidiable imagen, que regaña a medio gabinete delante de los reporteros: Es el poder tras el trono. ¡Porca miseria! -OÍDO EN EL 1810- Lo dicho. Como se publicó en este espacio la semana pasada, hay nerviosismo y preocupación en el Gobierno Federal por las probables movilizaciones sociales que llegarán de diversas partes del país el 5 de Febrero. Y es que la presencia de Enrique Peña Nieto en el Centenario de la Constitución de 1917 es muy apetecible para quienes buscan a través del disturbio social la desestabilización del alicaído Gobierno Federal. Por no hablar del estatal. -¡PREEEEPAREN!- Edomex. Una vez conocidos los nombres de los candidatos al Gobierno del Estado de México, se nombrará a un destacado queretano en posición estratégica rumbo a los comicios. Y no es del PRI. -¡AAPUNTEN!- No entiendo. Mientras la mayoría de los mexicanos (empezando por los internacionalistas más serios) estamos preocupados y atentos a los primeros pasos y discursos del Gobierno de Donald Trump, que de entrada anunció la renegociación del TLC, la construcción del muro fronterizo, mayores impuestos a quienes inviertan en México y no en Estados Unidos y la deportación masiva de connacionales, el gobernador de Querétaro dijo que el discurso tras el ungimiento de Trump, “no fue tan agresivo contra México” y que confía en Estados Unidos y la inversión de 9 mil millones de pesos programada por empresarios gringos para el estado en 2017. ¿No le explicará Del Prete? -¡FUEGO!- Operativo. Muy discreto, un equipo de inteligencia del Gobierno Federal recaba información en Querétaro tras la captura de Juan José “El Negro” Esparragoza Monzón, hijo del narcotraficante conocido como “El Azul” Esparragoza. Que tiene propiedades y empresas operando por estas tierras, me dicen fuentes bien informadas. Pero aquí no pasa nada, según el Gobierno local. El Querétaro que está en nosotros. Escondidito. (PA, 2)

CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

DIRIGENCIA. Hubo relevo en la Alianza Sindical de Trabajadores de Querétaro y resultó electo como nuevo presidente Alejandro Olvera Hernández, cetemista de tiempo completo y probado sacrificio. El también líder de los trabajadores de la Radio y la Televisión fue ungido en sus oficinas, donde también rindieron protesta Antonio

MIÉRCOLES 25 DE ENERO DE 2017

Castelán y Silvia Rivera como secretario y tesorera. Muchas luchas tendrán que abanderar en este año que se prevé muy difícil en materia económica. (DQ, 1)

EXPEDIENTE Q “OLVIDADOS”

Por Adán Olvera

Ante la alza a los combustibles que desataron las más importantes manifestaciones de ciudadanos en los últimos años en el país, que además fue pretexto para que oportunistas sembraran el pánico y desalentaran la protesta social y que ahora solamente quede en algunas manifestaciones y descontentos aislados, que seguramente nos traerán algunos paliativos para sobrellevar el aumento a los combustibles, las autoridades no tienen otra solución que pretender explicar lo que no supieron comunicar con anticipación. Nuevamente nos encontramos desprotegidos y nos sentimos olvidados por las autoridades ante el ofensivo gasolinazo; en 2005 la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) lanzó un programa que presuntamente estaba del lado de los consumidores y evitaría los abusos de los franquiciatarios de estaciones de servicio de gasolina y diesel en el país; el semáforo Profeco nos permitía conocer el por qué en unas estaciones nos rendía menos el combustible y en otras un poco más, la dependencia nos alertaba que había estaciones en donde la bomba estaba manipulada y no servía litros de a litro. Esa herramienta de la Profeco y las constantes verificaciones nos permitían a los consumidores entrar a la página de la “Revista del Consumidor” y encontrar las estaciones que presentaban irregularidades y las que estaban en los márgenes de operación para no afectar a los ciudadanos. Todo ello quedó atrás porque el mencionado semáforo de la Profeco dejó de funcionar desde el 2011 porque ya no se ha actualizado la página de la dependencia, en momentos en los que los consumidores más la necesitamos y es que ante el alza del combustible, deberíamos hoy más que nunca tener la certeza de que estamos recibiendo la medida justa de lo que estamos pagando. DE REBOTE. Padres de familia que sufren del rezago de la justicia en materia familiar, agrupados en la Asociación de Protección a la Familia de Alienación Parental, se manifestaron a finales del año pasado, esperando apoyo de las autoridades para encontrar apoyo a la diferente problemática que enfrentan con jueces, fiscales y otras autoridades pero la reunión no se ha podido concretar y es que no son temas que a muchos les interesen. (DQ, 3)

BAJO RESERVA

Las bromas, un cáncer en la línea de emergencia. La SSC, nos cuentan, enfrenta la problemática de las llamadas de broma a la línea de emergencia 9-1-1. Por más que un servicio de auxilio pretenda ejercer su propósito sin contratiempos, nos dicen, sin la ayuda de todos no se puede lograr buenos resultados. Por esta razón, nos platican, es necesario que los padres de familia creen conciencia entre sus hijos sobre lo que es y para qué sirve una línea de auxilio, pues nos aseguran que de un total de 120 llamadas que se reciben al día, 60% son bromas, un asunto que debe tomarse con bastante seriedad. (EUQ, 2)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

LLEGA EMPRESA ALEMANA A SJR. Hoy inicia en SJR la construcción de la primera planta en nuestro país de la firma de origen alemán Hirschvogel Componentes México, promovida por DALE Desarrollos en el nuevo parque industrial, bajo la dirección del visionario empresario Jorge Rivadenerya, esperándose la presencia del gobernador FDS. ¡Enhorabuena!. Agua del Río San Juan, hace bien al PAN. (PA, 1)



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

MIÉRCOLES 25 DE ENERO DE 2017

ASTERISCOS

NUEVOS MERCADOS. Ante el posible cierre de mercados en EU, algunos inversionistas queretanos promueven alianzas con compañías alemanas. Así, la sanjuanense. Dale Química del empresario Jorge Rivadeneyra Díaz, se alía con la alemana Hirschvogel, a través de la cual aplicaron recursos por 30 mdd para establecer su planta de autopartes en la “Tierra de Palomas”. Se estima que contratarán hasta 20 trabajadores técnicos y especialistas.

PENOSO. El conflicto que se vive en el SUPAUAQ ya se ha vuelto penoso, pues en lugar de avanzar en la conciliación, cada día las cosas se ve cada vez más lejos que los sindicalizados puedan salir bien librados de todo ese tema; ya no digamos fortalecidos, porque eso parece –hoy más que nunca- algo muy muy lejano. **NO SE LO MERECE LA UAQ.** Todo es el preámbulo, no solo de una negociación de salarios y prestaciones de los docentes de la máxima casa de estudios de Querétaro, sino que es la antesala de la renovación de la rectoría. Todo esto hace pensar que la “alma mater” de los queretanos no se merece este tipo de acciones y menos de quienes tienen en sus manos la educación de los que dirigirán el destino de nuestro estado y país en los próximos años. (AM, 1 y 6)

BASTA DE AUMENTOS A LA CANASTA BÁSICA

Por Adolfo Camacho Esquivel

El aumento a los precios de los combustibles sigue teniendo consecuencias para las y los queretanos. Con dicho incrementos se viene una avalancha de alzas a los precios de la canasta básica y otros sectores. (...) En cuanto al transporte público también tenemos conocimientos de denuncias de aumento en las tarifas de taxi. Es por eso que hacemos un llamado al Gobierno del Estado para que se tomen medidas de contención y se vigilen los precios de todos los transporte, reconocemos la voluntad que tuvo para que el aumento a los camiones no sucediera. Esperamos que esto siga en pie y que no cambie dentro de unos meses. (EUQ, 11)



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

MIÉRCOLES 25 DE ENERO DE 2017

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	AMX: AMEALCO.MX
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	ARM: ARGÓN MÉXICO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	AC: ACONTECER
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	CyP: CIUDAD Y PODER
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	CI: CÓDICE INFORMATIVO
EM: EL MOSQUITO		DR: DIARIO ROTATIVO
EE: EL ECONOMISTA		EXM: EXPRESS METROPOLITANO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		EQ: EXPRESO QUERÉTARO
R: REFORMA		IN: INQRO
LJ: LA JORNADA		IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
E: EXCÉLSIOR		LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
LAP: LA PRENSA		PI: PODER INFORMATIVO
		Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
		RQRO: REQRONEXION
		SB: SEMANARIO BITÁCORA
		SQ: SEXENIO QUERÉTARO
		SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB